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Alia Camera, dopo il positivo 

lavoro di commissione 
« • < 

Scuola: dibattito 
sul nuovo stato 

giuridico 
del personale 

II progeffo di delega, migliorato dall'azione del PCI, 
e una base per sancire nuove conquiste democrati
ze - Gli intervenli dei compagni Bini e Pascariello, 

e dell'indipendente Malfalia 

A GENOVA 

Mobilitazione 
democratica 

contro 
il broglio 
eletforale 

GENOVA. 23 
I*a decisione del presidents 

aeu'ufficio elettorale centrale 
di non correggere l'errore che 
soitrae un seggio al PCI per 
consegnarlo alia DC, ha crea
te a Genova una situazione 
politlca grave e delicata. La 
Federazione comunlsta ha pre-
sentato subito un nuovo rl-
cursc alio stesso utlicio elet
torale, ha annunclato inlzla-
tive sul piano politico e giuri
dico e promosso una grande 
manifestazione popolare che 
ai terrk venerdi per il rispet-
to della volonra degli elettori 
e una maggioranza di sini-
stia. 

Ovviamente non siamo di-
nanz' a una questione che ri-
guardi soltanto i comunisti, 
ma ad una offesa contro la 
coscienza democratica della 
citta e del Paese. Nello stesso 
tempo poche vicende, come 
questa, hanno rivelato la 
vera natura della Democrazia 
cristiana e del PSDI. 

IL RESPONSO ELETTO-
RALE. A Genova le elezioni 
del 13 giugno hanno vi-
sto — rispetto alle precedent! 
« comunali » del 1966 — l'ulte-
riore avanzata dpi PCI (piu 
1.72%, piu due seggi). e il re-
gresso della DC (meno 1,15%, 
meno un seggio). Per la prima 
volta dopo vent'anni PCI, PSI 
e PSIUP disponeono di 41 seg-
gi su 80 ed e quindi possibile 
una maggioranza di sinistra. 

L'ERRORE MATERIALE. 
Improwisamente si scopre 
chr» alia sezione elettorale nu-
merc 243 e stato commesso 
un banale errore cL trascrizio-
ne che altera il risultato com-
plessivo (e stata trascritta sul 
verbale la somma delle prefe-
renze anziche qurlla dei voti 
di lista. i soli che contino). 
Una distrazione banale, che 
tutu subito riconoscono; ma 
se questa distrazione, per as-
surdo, dovesse fai testo, un 
seggio verrebbe sottratto al 
PCI e regalato alia DC. E ci6 
diventa, per la DC e il PSDI, 
un obiettivo da perseguire ad 
ogni costo. 

L"« OPERAZIONE RINUN-
CIA ». II 16 giu-mo il ministro 
Tcvlani dichiara a Roma: « Se 
il seggio venis^e attribuito 
giuridicamente alia DC per 
un errore tecnico compiuto a 
danno di altri, ] miei amlci 
genovesi sarehbero unanimi 
nel rif iutarlo ». F* una pura 
fir.zione perche Taviani sa be-
nissimo che i partiti non han
no il potere di accettare o 
rifiutare i seggi. Ma ecco i 
titoli che appaiono, a par-
tire da questo momento, 
sulle prime pagine dei quo
tidian! locali: R La DC inten-
de rinunciare al seggio che 
riceverebbe per errore » (Cor-
riere mercantile); a La DC ge-
norese non in'ende awalersi 
di errori tecnici » (11 Cittadi-
no); «La DC non accetta il 
seggio attribuitole per erro
re » (II Lavoro). 

LA CORREZIONE DEL-
L'ERRORE. Dunque la DC 
« non intende avvalersi di er-
ion tecnici», e 1, ribadisce 
hi un comunicato ufficiale. Si 
adoprera per correggerli? E' 
il meno che si possa attende-
re Ma mentre comincia ad 
annodarsi un groviglio ine-
stncabile di cavUll giurldici, 
di lnterpretazioni legislative, 
di disquisizioni sottili. la DC 
perfeziona il proprio capola-
\oro di lpocrisia politica. con 
1'inunancabile soccorso dei so-
ciEldemocratici. 

La ragnatela di cavilli non 
nasconde una rcelt*. limpida: 
non e solo doveroso (questo 
non lo mette in dubbio nes-
suno, almeno a parole) cor
reggere una banale distrazio
ne. ma e anche possibile farlo 
immediatamenfe. Lo stesso 
presidente deil"ufflcio eletto
rale centrale, il magistrato 
Consoli, ammette finalmente 
che venga aperto I plico per 
trascrivere esattamente i ri-
sultati del vo'-O nells sezione 
ii. 243; del resto lo ha gia fat-
to per altri pliehi 1 cui ver
bal; erano addiriitura in bian
co Ma chiede ch« in questo 
senso si pronunci tutto l*uf-
ficio elettorale formato dalio 
stesso Consoli, da un altro 
iragistrato. e da«»li scrutatori 
deslgnati dal vnri partiti. 

Che fara la DC dopo Rli 
impegni solenivmente assun-
t!? Ona cosa moUo semoliee 
e illuminante: fa dire di si, 
cr*o rerrore va corretto. al 
proprio rappresentante di li
st* (ben sapenco che egli non 
cor.U nulla nell'ufficlo elet
torale). e fa dire invece di no 
alio acrutatore subito imita-
to da quello del PSDI. Resta 
pur aempre una netu mag-
ficrania deJPifficio favorevo-
le alia correzione, una mag
gioranza che comprende un-
che il secondo magistrato. ma 
la decisione del presidente e 
nagatlva. 

Alia Camera e ieri inco-
minciala la discussione di un 
provvedimento che interessa 
tutto il monclo della scuola. 
Si tratta della delega al go-
verno ad emanare norme -
sullo stato giuridico del per
sonale docente e non docen-
te della scuola materna, ele-
mentare. secondaria ed arti-
stica. II disegno di legge ven-
ne presentato dal governo il 
29 settembre del 1970. ma il 
testo che 6 giunto ieri alio 
esame dell'aula e quasi eom-
pletamente nuovo. dopo le 
modificazioni apportate dal-
la commissione Pubblica 
Istiuzione — gra/ie anche al 
contributo del gruppo comu-
nista — al progetto Misasi. 

II compagno Bini, relatore 
di minoranza, ha osservato 
che da venti anni il persona
le della scuola attende la rao-
diftcazione profonda di uno 
stato giuridico. che risale al-
l'epoca pre-fascista e fasci-
sta, e che pertanto risente 
di una inaccettabile conce-
zione gerarchica, burocrati-
ca ed autoritaria della scuo
la. Ma i problemi degli in-
segnanti, sia quelli economi-
ci sia quelli legati alia riva-
lutazione della loro alta fun-
zione sociale, possono esse-
re risolti solamente nel qua
dra di una riforma generate 
della scuola. fuori di ogni 
ristretta visione corporativa. 

I comunisti pertanto. ha ag-
giunto Bini. sottolineano le si
gnificative modiflche apporta
te in questo senso dalla com
missione (modifiche che han
no gia suscitato le reazioni 
delle forze di destra operan-
ti nella scuola e nella buro-
crazia), rispetto al testo del 
governo. il quale conflgura 
uno stato giuridico sostan-
zialmente modellato. in sen
so conservatory sulle strut-
ture attuali della scuola. 

Le piu important! innova-
zioni riguardano 1'abolizione 
di alcuni tipici strumenti del-
l'autoritarismo scolastico, co
me le note di qualifica e al-
tre analoghe forme di valu-
tazione piu o meno segrete; 
l'indicazione delta necessita 
di giungere a una formazione 
di pari livello e di grado uni-
versitario di tutto il persona
le insegnante. dalla scuola 
materna alia superiore; i'ac-
coglimento del principio di 
organi collegiali di governo 
della scuola. aperti alia par-
tecipazione delle forze socia-
li. ai quali dovranno essere 
trasferite in larga misura le 
funzioni degli attuali presidi e 
direttori didattici. 

Ma per realizzare effettiva-
mente questi principi e per 
avviare un vero processo di 
riforma della scuola. il grup
po comunista — ha detto il 
compagno Pascariello. inter-
venuto successivamente nel 
dibattito — si battera per ul-
teriori scelte qualificanti. pro-
ponendo emendamenti diretti: 
1) ad affermare una conce-
zione dell'tmpegno dell'inse-
gnante e quindi di tutta la 
scuola a pieno tempo; 2) a 
definire. in connessione con 
tale esigenza. una condizione 
economica degli insegnanti 
ben diversa daU'attuale mor-
tificante trattamento; 3) a 
garantire il pieno diritto di 
assemblea e di autonoma ini-
ziativa culturale. politica e 
sindacale sia agli studenti 
sia al personale della scuola. 
assicurando innanzi tutto che 
tali assemblee siano aperte 
alia vita sociale esterna: 4) 
ad ottenere il superamento 
delle carriere direttive sepa
rate. il passaggio delle loro 
funzioni agl: organismi col
legiali e la sostituzione dei 
presidi e direttori didattici 
con coordinatori eletti da ta
li organismi: 5) a giungere a 
una composizione degli organi 
collegiali di governo della 
scuola. che impedisca che il 
ruolo prevalente resti affida-
to a rappresentanze di tipo 
burocratico. 

* Dopo l'intervento del libe
rate Giomo. che ha criticato 
tutti gli aspetti innnvatori in 
trodotti ' nel provvedimento. 
l'indipendente di sinistra Mat-
talia ha osservato che il te
sto rappresenta una valida 
base di discussione. ma deve 
essere ulteriormente miglio
rato. 

I d.c. Giordano e Bardotti 
hanno parlato a favnre del 
progetto. cosi come e uscito 
daU'esame della commissione 
Giordano in particolare ha po 
lemizzato con i dirigenti di 
certi sindacati autonomi dei 
presidi e degli- insegnanti. i 
quali hanno espresso la loro 
awersione al nuovo testo del 
provvedimento. 

a. pi. 

/ benefici per gli ex combattenti 

I madid si instriscono attivamente nella battaglia per la riforma sanitaria 

E SORTO IL MOVIMENTO 
per una medicina nuova 

Gli scopi delfiniziativa illustrati ieri a Roma - II collegamento con le lotte operaie in difesa della 
salute • Le malattie causate dalle alterazioni deH'ambiente di lavoro e di vita - Necessita di una pre-
venzione capace di eliminare le cause - Indetta per il quattro luglio una manifestazione nazionale 

Ieri mattina, alia Camera, la commissione af-
fnri costituzionali. riunita in sede deliberante. 
ha approvato la proposta di legge interpretativa 
della legge sui benefici agli ex combattenti, va-
rata dal Parlamento nel 1970. La maggioranza 
pero con una gravissima decisione ha escluso 
da questa legge — discriminandoli — i patrioti, 
i deportati nei campi nazisti. i ferrovieri mill-
tarizzati mentre per quanto riguarda i deporlatl 
politici e razziali essi potranno godere del bene-; 
fici soltanto perche, contemporaneameate alia 
legge interpretativa. e stata approva,ta '— per 
l'iniziativa comunista — e diventa esecutlva. la 
legge Caleffi (PSI) • Maris (PCI) a favore ap-
punto dei deportati razziali e politici. 

La legge per i benefici agli ex combattenti, 
(nota col numero 366) e da un anno in vigore. 
ma non applicata volutamente in varie amml-
nistrazioni dello Stato, nelle banche. / negli enti 
locali, in enti parastatali, nelle municipalizzate 
(soprattutto nei trasporti). Con la proposta di 
legge approvata ieri si da certezza di diritto a 
tutte le categorie del pubblico impiego di usu-
fruire dei benefici che essa prevede e che sono 
costituiti da sette anni di anticipo ai fini previ-
denziali per gli ex combattenti, di dieci anni 
per gli invalid!. In piu sono flssati scatti in di-

pende».za delle campagne di guerra. 
I comunisti avevano proposto (e il comitato 

ristretto che aveva unificato i progetti aveva 
,'accolto le richieste) che tra i beneflciari delia 
legge fossero anche i patrioti della guerra rii 

. Resistenza. i deportati politici e razziali, gli. in-

. ternati civil! nel camp! nazisti, i ferrovieri mi
ll tar izzati. • ! 

II foverno. con l'ausilio della maggioranza e 
• del. partito Hberale, ha impedito che questa prs-
cisazione fosse introdotta nella legge. I comu
nisti. tuttavia. con la loro iniziativa, hanno im 
posto che fosse perd contemporaneamente vo-
tata, e nel testo del Senato. la legge Caleffi 
(PSI) - Maris (PCI) in favore dei deportati 

Solitfci e razziali, che prevede anche analoghi 
eneficl a quelli stabiliti per gli ex combattenti. 
Mentre si svolgeva la riunione della commis

sione dinanzi a Montecitorio delegazionj di di-
pendenti di aziende municipalizzate dei tra
sporti, di ex patrioti, di dipendentf dell'Enel. 
dell'ENI, per tutta la mattinata davano vita 

. ad una forte pressione perche si andassc al-
l'approvazione della legge. I deputati comuni3ti 

-hanno incontrato delegazionl del manifestanti 
(nella foto dinanzi all'ingresso di palazzo Mon
tecitorio). ' 

L'esigenza di una medicina 
nuova non e nata a caso. E' 
significativo che proprio in 
concomitanza con le lotte con-
trattuali alia Fiat e alia Zanus-
si, nelle quali le rivendica-
zioni dei lavoratori per il con-
trollo dell'ambiente d! lavo
ro hanno avuto un posto di 
grande rilievo, il movimento 
democrat ico di medici per una 
u nuova medicina» nbbla af-
fermato, nella conferenza 
atampa tenuta ieri a Roma, 

"che il senso profondo della 
riforma sanitaria deve esse
re « in un modo profondamen-
te nuovo di concepire la me
dicina ». 

Ma cos'e, in concreto, que
sta nuova medicina? I lavo
ratori — ha detto il prof. 
Severlno Delogu, aprendo la 
conferenza stampa indetta al
ia Casa della cultura per il
lustrate gli scopi del movi
mento dei medici — hanno 
preso coscienza del fatto che 
lo sfruttamento esercitato su 
di essi non si • esaurisce nel 
campo strettamente economi-
co ma abbraccia i settori piu 
vast!; hanno compreso che 
non basta ottenere tin aumen-
to dl salario per migliorare 
le proprle condizioni, ma che 
occorre incidere sull'ambien-
te di vita e di lavoro, trasfor-
mandolo, perche dalle condi
zioni ^mbientali derivano gran 
parte del disagi e delle soffe-
renze che li affliggono, gran 
parte delle malattie che II tor-
mentano. 

Molti medici, in sostanza, 
si stanno rendendo conto che 
il modo tradizionale di eserci-
tare la medicina e inadegua-
to alle 'nuove eslgenze. Per-
cM? II dato allarmante e quel
lo dl un peggioramento delle 
condizioni di salute a causa 
del crescente predominio di 

Gravi dichiarazioni alia commissione di Palazzo Madama 

Taviani: il governo non stanziera 
una lira di piu per il orno 

Eluse le richieste delle sinistra delle Region! e dei sindacati - La maggioranza divisa a conclusione 
della discussione generate • II problema urgente deH'occupazione - Dichiarazione di Chiaromonte 

La maggioranza si e presen-
tata divisa ieri alia commis
sione flnanze del Senato nel
la conclusione del dibattito 
generate sul provvedimenti 
per il Mezzogiorno, previsti 
da • un disegno di legge dei 
senatori comunisti e da uno 
del governo. II ministro Ta
viani benche presente ha la-
sciato che a replicare fosse il 
sottosegretario Di Vagno e 
solo alia fine ha preso breve-
mente la parola. 

La riunione avrebbe dovuto 
tenersi al mattino ma in ex
tremis — e proprio per il dl-
saccordo esistente nel centro-
sinistra — veniva rlnviata al 
pomeriggio. Nel frattempo 
delegazioni della DC, del PSI, 
e del PRI si riunivano alia ri-
cerca di una comune piatta-
forma sugli emendamenti da 
apportare al progetto gover-
nativo. 
' Ma alle 17, quando la se-

duta aveva inizio, i dissensi 
fra i partiti di centro-sinistra 
non erano stati composti. II 
presidente della commissione, 
Martinelli. faceva tra 1'altro 
notare la mancata presenta-
zione degli emendamenti. In 
questa situazione l'intervento 
del relatore di maggioranza 
Cifarelli diveniva — e in ef-
fett! era — una pura esercita-
zlone verbale. tenuto anche 
conto che egli — come gli e 
stato fatto rilevare dal sena
tori di sinistra — ha eluso 
completamente la massa di 
rilievi, le pronunce fortemen-
te critiche venute dalla mag
gioranza delle Regionl e da! 
sindacati al progetto governa-
tivo. 

Cosl pure si riduceva ad 
una risposta «tecnica» la re
plica di Di Vagno mentre i 
nodi da sciogliere sono di ca-
rattere politico. I piu rilevantl 
riguardano, come e noto, II 
ruolo delle Regionl e le que
stion! deirintervento imme-
diato per dare lavoro alle po-
polazloni meridional!. II mi
nistro Taviani nel suo breve 
intervento dopo aver detto di 
essere stato favorevole alia a-
bolizione del ministero per il 
Mezzogiorno — ma di essere 
rimasto in minoranza nel Con-
siglio del ministri — ha e-
spresso una serie di gravi giu-
dizi. E«ll ha affermato che lo 
intervento straordinario nel 
Mezzogiorno non ha avuto i 
suo! effetti (ed § stato sosti-
tutivo. non aggiuntivo di 
quello ordinario) perche l 
parlamentari meridionali — 
evidentemente Taviani si ri-
ferlsce ai capiclknteta della 
maggioranza — hanno solle-
citato interventi frammentari. 

Taviani,— e qui sta la sua 
piu grave affermazione ha 
detto che non si pud pensare 
ad un qualslasi aumen to de
gli in vest! mentl nel Mezzogior
no rispetto alle cifre previste 
dal disegno di legge. 

Se venlsse avanzata quaicne 
rlchiest* in questo senso In 
aula — ha precisato — lo Ra
re i costretto a porre la que-
stione di fiducia, 

CI6 nonostante da parte dl 

numerosi senatori, dei Consi
gn regional! e dei sindacati, 
una delle critiche di fondo al
ia legge sia quella dell'assolu-
ta inadeguatezza degli stan-
ziamenti in generate rispetto 
alia necessita urgente di af-
frontare la questione meri-
dionale e rispetto ai poteri che 
verranno trasferiti alle Re
gionl .per l'agricoltura, ver
rebbe drasticamente ridotto, 
se la legge dovesse passare 
secondo gli lntendimenti del 
governo, 11 flusso degli inve-
sUmenti rispetto agli anni 
passati. 

-- Alia fine della seduta' il 
compagno Chiaromonte ha ri-
lasclato al nostro glornale la 
seguente dichiarazione: a Dal
le dichiarazioni del relatore 
di maggioranza Cifarelli, del 
sottosegretario Di Vagno e 
dello stesso ministro Taviani, 
emerge, nel complesso, a mlo 
parere, una sottovalutazione 
quasi incredibile, e assai pe-

ricolosa, della drammaticita 
economica, sociale e anche po
litica, dell'attuale situazione 
del Mezzogiorno e dello stato 
della questione meridionale. 
Solo a tale sottovalutazione 
posso attribuire (a parte le 
frasi d'obbligo sulla importan-
za della politica meridionali-
stica. sulla programmazione 
di la da venire, sugli assetti 
della «alternativa» da co-
struire, eccetera) la difesa so-
stanziale dell'intervento effet-
tuato finora e dell*attivita 
stessa dalla Cassa per i Mez
zogiorno. Le parole piu o me
no alia moda non possono co-
prire la volonta di continuare 
In una politica che ha fatto 
fallimento nel Mezzogiorno 
e che e una delle componenti 
del tipo di sviluppo dell'eco-
nomia e della societa italiana 
che ha portato alia situazione 
attuale; ne riescono a nascon-
dere il rifluto di fatto di tutte 
le principali proposte avanza-

te dalle Region! e dal sinda
cati. Ad ogni modo, sia l'ono-
revole Taviani che Ton. Di 
Vagno hanno ripetuto la loro 
disponibllita dl andare, nella 
discussione sugli articoli, ad 
un confronto aperto di posi-
zioni. In verita, 1'affermazione 
grave dell'on. Taviani circa 
gli stanziamenti finanziari del 
disegno di legge che a suo pa
rere sono intoccabili rende in 
parte vana questa disponiblli
ta dichiarata. Vedremo, a par-
tire da domattina, in che co
sa consistano realmente que-
ste affermazioni. Ci auguria-
mo sinceramente (e in questo 
senso rinnoviamo un appello 
a tutti 1 gruppi democratic! 
del Senato) che si possa an
dare, attraverso un dibattito 
serio anche se rapido. ad una 
trasformazione della legge co
me esigono le drammatiche 
condizioni delle popolazioni 
meridionali e lo sviluppo del
la democrazia ». 

II dibattito da ieri alia Commissione della Camera in seduta pubblica 

LA PARITH FRA I DUE C0NIU6I 
nel nuovo diritto di famiglia 
Convergenza si atari punti del testo legislativo unificato - La visita 
prematrimoniale e i residui del concetto di «supremazia » del marito 

In una sola seduta, la com
missione giustizia della Came
ra ha ieri mattina esaurito 
la discussione generate del 
testo unificato, elaborato da 
un comitato ristretto, dell* 
proposte di legge sulla rifor
ma del diritto di famiglia (le 
proposte dei compagni Nilde 
Jotti, Longo e Spagnoli, del 
repubblicano Reale e dei dc 
Ruffini ed Eletta Martini). 
Stamane comincera I'esame 
degli articoli. Su questa ma
teria la Commissione ghat!-
zia si riunisce in un'aula spe-
ciale, oltre che In sede deli 
berante anche In seduta pub
blica, c!oe alia presenza dei 
giornalisti e del pubblico: ed 
e la prima Tolta che ci6 «T-
viene nel parlamento ttaliano 

Dagli interventi della com-
pagna Jotti, del soctalprole-
tario Granzotto. del repub
blicano Reale e del lue rela
tor! democristlanl. Eletta Mar 
tin! e Castelli. e -wnersa la 
larga oonvergenaa del vari 
gruppi sui principi del nuo
vo testo La eompagm Jotti 
ha espresso 11 parere positi
ve dei comunisti per 11 ea-
rartere profondament* rlnno-
vatore del progetto, obe deli-
nea un nuoro tipo di Cainl* 
glla, baiata sul sentlmentl, 
sulla parita tra I coniugi, sul 
rispetto della ium autonomia 

da parte dello Stato. Su alcuni 
punt! pur tuttavia, permane 
un disacoordo con le posizio-
nl deUa DC, in particolare 
per quanto riguarda l'obbll-
go della visita pre-matrlmo-
nlale. che oltre ad applicare 
un adempimento burocrati
co pu6 ledere i diritti della 
persona. 

I rappresentanti della DC 
hanno in parte accolto tale 
riserva, proponendo di accan-
tonare Tartlcolo 7 — che trat
ta appunto della visita pre
matrimoniale — alio scopo di 
ulteriore approfondimento 
C'e stata anche un'altra pr» 
cisazione del gruppo dc a pro 
poalto della .parlta tra I co 
niugl nella conduzinne della 
famiglia. Ess! avevano voluto 
salvaguardare un residuo d* 
supremacla del marito stabl-
Iendo che, nei' cast urgenU 
riguardantl Tinteresse de< ri-
gli. dovesse prevalere. in pre
senza di un dissenso tra i 
coniugi, ropinione dell*uomo. 
Ieri e stato precisato che ta 
la daroga dal principio della 
parita dovrk vatere solo nel 
caso in cut sia In gloco la 
vita stessa del flgllo (per e-
aemplo, ore al rendcase ne-
ceaaario un intarvanto chlrur-
glco), fermo. restando il di
ritto della moglle dl rlcorre-
n al gludlce. stranamente 

assente dal dibattito U grup
po socialist*; ha parlato, a 
titolo personale, solo 1'onore-
vole Musotto, il quale — in 
accordo con il missino Man-
co — si e assurdamente pro-
nunclato contro l'abrogazione 
dei cosiddetti «motivi d'ono-
rev, come attenuante d! gra
vi delitti. Ma questa, natu-
ralmente, non puo essere la 
posizione del PSI. II fascista 
Manco si e detto contrario 
anche all'abolizlone del cosid-
detto vmatrimonio riparato-
rei» (quello che, secondo l'at-
tuale cod ice, canoella delitti 
come 11 ratto e la vlolenza 
carnale). 

II sottoseeretario Pennac-
chlni, a nome del governo. ha 
assunto una posizione conser-
vatrice. In contrasto non sole 
con le poslzlonl del PSI. ma 
con quelle degli steMt rappre
sentanti della DC Egli ha an
nunclato — in verita con scar-
sa convinzione di suceesso — 
la presentazlone dl emends 
mentl, che affosserebnero 11 
principio della parlta tra 1 
coniugi (In tutti gli aspetti 
della conduUone della fami
glia, dovrebbe aempre preva
lere II parere del marito) e 
eontrari alia nuova regotamen-
tazlone del riconoscimento 
del flgli natl fuorl del ma* 
trlmonlo. 

malattie di tipo nuovo, co-
siddette degenerative in quan
to colplscono organi e funzioni 
vital! dell'organismo, quail le 
malattie cardiocircolatorie, tu
moral! e del sistema nervoso, 
malattie causate non da fatto-
ri natural!, come avviene in
vece per le malattie infetti-
ve, ma da fattori derivati drl 
deterioramento dell'ambiente 
dl lavoro e di vita (sostanze 
tossiche), dal logorio causa-
to da ritml di lavoro e dl vita 
troppo intensi e allenanti. 
Contro questo tipo di malat
tie, a fianco delle quail so-
pravvivono le antiche malat
tie della mlserla e dell'arre-
tratezza come la tubercolosi, 
present! nel Sud ma anche 
nei sobborghi delle grandi cit
ta dei Centro e del Nord, la 
principale e decisiva misu
ra da intraprendere — ha det
to il prof. Delogu — e la pre-
venzione. 

Quale tipo dl prevenzlone? 
Una prevenzione — ha anco-
ra precisato Delogu — che 
non deve limitarsi a diagno-
sticare precocemente la ma-
lattia, ma che deve tendere 
ad eliminare le cause stesse 
delle malattie e a rafforzare 
i fattori di salute. Una pre
venzlone, quindi, che non guar-
di soltanto ai malati ma pri
ma ancora ai cittadini sani. 

Senonche la medicina pre-
ventiva risponde molto meno 
della medicina farmacologica 
e terapeutica agli interessi spe-
culativi dell'industria farma-
ceutica e dei gruppi medic! 
privilegiati che basano la lo
ro attivita professionale pre-
valentemente sul guadagno. 
Percib una riforma sanitaria 
basata su una medicina nuova 
richiede la trasformazione del 
farmaco da merce in bene so
ciale, il superamento del si
stema mutualistico e la crea-
zione di un medico nuovo H-
berato da ogni forma di con-
correnza e di corsa al facile 
guadagno. A questa nuova fi
gure dl medico deve tendere 
anche una riforma universita-
ria che trasformi radicalmen-
te le facolta mediche colle-
gandole a tutto l'ordinamento 
sanitario ed alia societa. 

Altro elemento cardine del
la riforma auspicato dal mo
vimento democratico di me
dici e quello della reale par-
tecipazione dei lavoratori e 
dei cittadini alia gestione del
le nuove strutture sanitarie 
in modo da stroncare ogni 
accenno di burocratizzazione 
del Servizio sanitario naziona
le. Ma cib senza escludere ma 
arricchendo U ruolo e la re-
sponsabilita della Regione e 
degli enti locali. Per quanto 
li riguarda i medici rivendi-
cano il diritto di partecipare 
alia definizione dei contenu-
t! della riforma, alia gestio
ne tecnica delle strutture sa
nitarie su un piano di parita, 
eliminando ogni gerarchia pur 
nella differenza delle rispet-
tive funzioni. 

Attraverso il superamento 
delle attuali subordinazioni ge-
rarchiche o burocratiche — 
ha precisato il prof. Spinelll, 
direttore del Centro trauma-
tologico dell'INAIL e fra I pro-
motori del movimento — i me
dici che si Inseriranno nel 
future servizio sanitario po
tranno raggiungere Tobiettivo 
di un lavoro di gruppo quale 
moderno strumento di qua-
lificazione professionale. 

Rispondendo alle domande 
dei giornalisti Ton. Di Mau-
ro ha sottolineato le respon-
sabilita del governo per il ri-
tardo a presentare 11 testo dl 
riforma al parlamento. Egli 
ha detto che il governo, an-
zi, sta compiendo atti eontra
ri alia ' riforma ed ha ri-
cordato il nuovo stanziamen-
to di 250 millardi alle mu-
tue, il disegno di legge del 
ministro Donat Cattin per sot-
trarre al servizio sanitario il 
settore della medicina del la
voro alio scopo dl mantenere 
in vita un carrozzone come 
l'ENPI, il «libro bianco » del-
1'INAM che ha lngigantito la 
previsione di spesa per at-
tuare la riforma alio scopo di 
creare confusione e allarroi-
smo. 

Tuttavia — e stato sottoli
neato dal promotori — la 
spinta del paese e seropre 
piu forte per conquistare una 
vera riforma. Su questa spin
ta, disponibile ad un collo-
quio con 1 sindacati dei lavo
ratori, giudicati come i prin
cipali protagonist! della nfor-
ma, il movimento di m nuova 
medicina » intende sviluppar-
si. E ci6 senza appropriarsi 
di alcuna delle funzioni del 
sindacati medici ne* degli Or* 
dini professionali. A questo 
scopo e stata gia decisa per 
domenica 4 luglio a Roma una 
assemblea nazionale di medi
ci che costituira 1'atto ufficiale 
di nascita del movimento. 

C. t . 

A futfe le fedcrarioni 
Awertiamo tutte le Fe-

derazioni che sabato 26 
giugno prossimo si conclu
de la prima tappa della ga-
ra di emulazione. Fra tutte 
le Federmzlcnl che a que
sta data avranno raggiunto 
11 15% del proprio obiet
tivo saranno sorteggiatl I 
seguenti preml: 5 autovet-
ture, 32 viaggl a Mosca, 
5 proiettori, 2 clclostill 
elettrtci, 100 abbonamentl 
semastrall a RtmucUa, 
300 abbonamentl atmestra-
li MllVnUa del venardl. 

Invitlamo a comunlcara 
airanunlnlstraslone centra
le entro venerdi 25 le som-
me raccolte. 

Una delegazione ieri al Senato 

I comuni milanesi 
chiedono che sia 
sciolta F ONMI 

Funzioni e denari dell'Enfe siano passati alle Regioni e ai 
Comuni • Inconiri coi gruppi parlamentari PCI, DC e PSi 

Una numerosa e qualificata 
delegazione di amministratori 
degli enti locali della provin-
cia di Milano si e recata al 
Senato in vista del dibattito 
sulle mozloni relative al-
l'ONMI, che si apre domani a 
Palazzo Mamada. La mozione 
del PCI chiede lo scioglimento 
dell'ONMI e il passaggio del-
l'assistenza alle Regioni, e ai 
Comuni. Contemporaneamen
te, come e noto il PCI chie
de l'attuazlone dl un piano 

Visita 
nell'URSS 

di segretari 
di Federazione 

E' partita ieri alia volta di 
Mosca una delegazione dl se
gretari federal! del PCI per 

compiere. su invito del PCUS 
un viaggio di studio nelPUnio-
ne Sovietica. 

La delegazione, guidata dal 
compagno Anselmo Gouthier, 
del Comitato Centrale del 
PCI e segretarlo regionale del 
PCI per il Trentino-Alto Adi-
ge; e composta dai compagni: 
Giuseppe Amarante, segretarlo 
della Federazione di Salerno; 
Alfredo Bossi, segretario del
la Federazione di Bergamo; 
Giorgio Casallno, segretario 
della Federazione di Lecce; 
Lelio Grassucci, segretario 
della Federazione di Latina; 
Leopoldo Martino, segretario 
della Federazione di Cuneo; 
Giannetto Patacini, segretario 
della Federazione di Reggio 
Emilia; Attilio Poddighe, 
membro della segreteria del 
Comitato Regionale del PCI 
per la Sardegna; Franco Po-
litano. segretario della Fede
razione di Catanzaro; Antoni-
no Saba, segretario della Fe
derazione di Carbonia. 

Azione giudiziario 
americana contro 

I'Alitalia 
Con un'azione senza prece

dent!, l'Ente per l'aviazione 
civile americano (Civil Aero
nautics Board) ha citato in 
giudizio 1'Alitalia per impe-
dirle d! applicare le nuove 
tariffe special! con fortl ri-
bassl per il viaggio di an-
data e ritorno fra l'ltalia e 
gli Stati Unit!. 

Nella motivazlone della ri-
chiesta si afferma che l'Ali-
talia vende biglietti di anda-
ta e ritorno a 199 dollar! a 
giovani fra i dodici e i ven 
tisei anni, pur non avendo 
ancora una tariff a speciale 
del genere registrata presso 
1'ente per l'aviazione civile 
americano. 

per la costltuzione di nuovi 
asill-nldo. 

Della delegazione facevano 
parte sindacl e assessor! dei 
comuni di Novate, Sesto San 
Giovanni, Castelpusterlengo, 
Garbagnate, Cinisello, Limbia-
te, Corsico, Cormano, San 
Giullano, Melegnano, Segrate. 
Senago, Seriate e Cesate. 

La delegazione si e incon-
trata con Ton. Perrlno, primo 
flrmatario della moztone dc, 
con Ferroni presentatore del
la mozione socialista, con le 
compagne Bonazzola, Tedesco 
e Rodano. Gli amministratori 
hanno esposto gli orientamen-
ti scaturiti da decine di voti 
unanimi degli enti locali mi
lanesi; dal recente convegno 
sugli asili-nldo tenutosi a Se
sto San Giovanni su iniziati
va delle ammmistrnzioni co
munali di Sesto, Cinisello e 
Cologno Monzese; - dalla riu
nione sui problemi dell'assi-
stenza tenutasl presso lasses-
sore alia Regione lombarda. 
La richiesta precisa e che 
l'ONMI venga sciolta e che le 
relative funzioni. strumenti e 
finanziamenti vengano traste 
riti, in base al dettato costi-
tuzionale e alia legge finan-
ziaria regionale, all'ente regio 
ne e agli enti locali. 

Le amministrazioni comu
nali del milanese. impegnate 
in una positiva azione — in 
collegamento con le verten-
ze sindacali — per dare vita 
a nuovi aslli-nido democrat I-
camente gestiti, e finanziati 
dai datori di lavoro, sono in 
grado di documentare come la 
presenza dell'ONMI costitui-
sca un puro mtralcio all'azio-
ne degli enti locali E' stato 
chiesto pertanto che non un 
soldo vada all'ONMI. ma che 
i mezzi dello Stato vengano 
mess! a disposizione degli en
ti locali. I comuni possono 
infatti programmare un loro 
impegno diretto nel settore 
degli asili-nido, purche sia 
chiara la prospettiva del de-
centramento. Cosi hanno effi-
cacemente spiegato gli asses-
sori di Corsico, Cormano. Se 
sto, Cinisello, Novate. Oegi, 
infatti l'ONMI, strumentaliz-
zando la spinta di base per 
gli asili-nido e le trattativc 
aperte tra i datori di lavoro, 
sindacati ed enti locali per la 
loro realizzazione, pretende di 
stabilire nuove convenzioni, 
mentre Porientamento delle 
forze impegnate nella verten-
za e per la disdetta delle at
tuali convenzioni. inefficient! 
e incontroltate. 

Al Senato si e recata altre 
si una delegazione del comi
tato provinciale dell'ONMI di 
Reggio Emilia: la presidente 
provinciale, Vella Vallini. ha 
illustrato ai presentatori del
le mozioni il voto unanime e 
motivato di quel consiglio per 
lo scioglimento dell'ente. L'at
tuale dissesto, infatti, rende 
praticamente impossibile la 
prosecuzione dei servizi ed e 
di ostacolo aU'assunzione di-
retta degli impegni da parte 
degli enti locali. 

Per un opuscolo elettorale del PSI 

Preti si querela: 
fu ritratto vicino 
a un doilaro USA 
L'esposfo alia procura contro due giornalisti dell'uf-
fkio stampa socialista • Singolare feoria giuridica 

H ministro delle Finanze, 
Preti, si e querelato contro 
due giornalisti sociallstl dl-
pendent! della TV nella loro 
qualitA di direttore responsa-
bile e di coordinatore edito-
riale del periodico cQuader-
ni di argomenti socialist!». Si 
tratta d! Alberto La Volpe 
e Giampaolo Sodano. La que
rela — accompagnata da 
una singolare argomentazione 
giuridico-politica — si riferi-
see ad un numero elettorale 
del periodico interamente de
dicate a vignette satiriche, 

opera del pittore Pino Zac-
carta (Zao. 

Cid che ha convinto II mi
nistro socialdemocratico ad 
adlre le vie legall e una vi-
gnetta che lul stesso descrl-
ve cosi neiresposto: «ml 
disegna eon accanto il iim-
bolo del mio partito (PSDI) 
nal quale il sole nascente 
e aoatltulto dal doilaro ». Con
siderate anche l'lnsleme del* 
1'opuscolo, quella vlgnetta — 
•acondo FrtU — cnon pud 

non significare che io, quale 
ministro della Repubbhca ita
liana, sono assoldato agli Sta
ti Unit! d'Amenca ». 

A parte ogni considerazio-
ne sul significato politico del 
caso e sulla singolare permea-
bilita del ministro agli strali 
della satira, la cosa piu cu-
riosa e che egli considera la 
cosa delittuosa soprattutto per • 
che proveniente da un parti
to di governo <« Se questa ag-
gressione — egli dice — fos
se provenuta daU'ufficio stam
pa di un partito di oppostzlo-
ne. non avrebbe probabilmen-
te richiamato tanta attenzio-
ne»: dunque. ci6 che dovreb
be valere non e il carattere 
dellttuoso del fatto in se ma 
11 suo segno politico!). 
' La querela e stata presen-

uta alia procura d) Roma 
con facoltA dl prova ai que-
relati (al quail non sara dif
ficile dimostrare che la sati
ra si riferiva alia politic* 
soclaldemocratlca — notoria-
mente non lnsenslblle alto va> 

1 oa di oltreoceana). 

* - . 


